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Oggi, in Venezia, presso l’aula consiglio dei Tolentini alle ore 9,30 è stato convocato il 

senato degli studenti con nota del 16 gennaio 2014, prot. n. 615, tit. II/cl. 14/fasc. 2. 

 

Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 

Iuav: 

Giordano Basso 

Cesare Benedetti 

Andrea Bertanzon 

Giulia Melilli 

Gaia Pellegrini / esce alle ore 10,05 

Jacopo Scudellari 

 

Hanno giustificato la loro assenza: 

Maria Aurora Bonomi 

Maura Bosin 

Martina Di lulio 

Gabriele Fumai 

Davide Gomiero 

Riccardo Laterza 

Alessandra Manzini 

Johnny Nicolis 

Anna Giulia Rama 

Alessandra Simonini 

Gianluca Tozzi 

Annalaura Travaglia 

 

Assenti non giustificati: 

Lulash Arra 

Giacomo Scarpa 

 

Presiede il senatore Cesare Benedetti che verificata la validità della seduta la dichiara 

aperta alle ore 9,50. 

Esercita le funzioni di segretario il senatore Andrea Bertanzon. 

 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 

1 Comunicazioni del presidente 

2 Designazione dell’esperto del senato degli studenti in consiglio di amministrazione 

3 Proposte iniziative culturali 

4 Varie ed eventuali 

 

Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 

dell’ordine del giorno: 

1 Comunicazioni del presidente 

Alle ore 10,05 esce la studentessa Gaia Pellegrini 

Il presidente comunica al senato degli studenti che: 

- con decreto rettorale 17 dicembre 2013 repertorio n. 11 del 2014 il prof. Alberto Ferlenga 

è stato nominato direttore della scuola di dottorato dell’Università Iuav di Venezia per il 

triennio 2013/2016; 

- non è stata ancora prevista una seduta congiunta di senato accademico e di consiglio di 

amministrazione avente all’ordine del giorno la programmazione triennale delle Università 

2013-2015 (Decreto Ministeriale 15 ottobre 2013, n. 827) e a tale riguardo informa il senato 

rispetto all’intenzione di richiedere al rettore di valutare l’opportunità di prevedere quanto 
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prima tale seduta; 

- mercoledì 22 gennaio 2014 presso la sede delle Terese si è tenuto il consiglio del 

dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi, consiglio al quale 

hanno partecipato i due rappresentanti degli studenti Martina Di Iulio e Cesare Benedetti. 

Le questioni interessanti che sono emerse sono principalmente due: 

la prima è relativa ai docenti della magistrale di “Architettura e Innovazione”; 

la seconda invece è relativa al corso triennale di “Disegno Industriale e Multimedia” e ai 

corsi di laurea magistrale di “Scienze e Tecniche del Teatro” e del corso di laurea 

magistrale di “Design del Prodotto e della Comunicazione”. 

Per quanto riguarda la prima questione, secondo la normativa, è necessario, ai fini 

dell’attivazione dei corsi di studio, che ogni corso magistrale sia “afferente” ad un corso 

triennale dell’ateneo. Dato che attualmente vi sono 2 trienni e 3 bienni, il dubbio dei docenti 

di architettura era rispetto a quale dei due trienni afferire (afferire inteso come possibile 

continuazione). Al termine della discussione i docenti di architettura hanno proposto di 

afferire al dipartimento di architettura, costruzione e conservazione. 

Inoltre, visti i pochi iscritti al curricula “Infrastrutture”, si è deciso che per il prossimo anno 

accademico verrà attivato unicamente il curricula “Sostenibilità”, mentre sul futuro dell’intero 

corso di studio, il dibattito verrà avviato nei prossimi mesi. Interesse dei docenti di 

architettura era di costituire una triennale unica interdipartimentale per permettere la 

completa afferenza al corso da parte delle tre lauree magistrali. 

Al riguardo ritiene che l’ultima questione relativa all’unificazione delle lauree triennali sia 

importantissima per il futuro dell’ateneo e che per permetterne l’attuazione sarà necessario 

superare ogni divisione tra i dipartimenti ed ogni forma di irrigidimento. 

Per quanto riguarda la seconda questione sono state presentate le seguenti proposte di 

modifica dei RAD per l’anno accademico 2013/2014: 

per il triennio di design: è emersa la necessità di istituire all’interno del corso di “Disegno 

Industriale e Multimedia” un curricula di Teatro, 

per il biennio (laurea magistrale) di design: è stata proposta l’unificazione dei due corsi di 

laurea magistrali della classe LM 12 titolati “Scienze e Tecniche del Teatro” e “Design del 

Prodotto e della Comunicazione”. 

Se rispetto al triennio non vi sono note in merito, né vi son stati interventi, rispetto al biennio 

sono stati evidenziati alcune perplessità, soprattutto da parte della rappresentanza 

studentesca, in merito alla effettiva specializzazione che lo studente può ottenere da un 

corso articolato in tre curricula (comunicazione, prodotto e teatro). Il nuovo ordinamento è 

stato così articolato per comprimere le spese a carico del dipartimento relative alla 

didattica, spese che però non si ridurranno visto il superamento del numero di studenti 

massimo per il corso in esame: rispetto ai corsi di laurea che Iuav attiva, il decreto AVA 

(dm_1059_ava) stabilisce che la numerosità massima delle classi non può essere superiore 

a 150: ne consegue che il numero degli studenti attualmente pari a 162 (130 per design e 

32 per teatro) dovrà diminuire, evitando un raddoppio dei docenti per l’attivazione del corso. 

Il criterio per l’accorpamento dei corsi di laurea non deve essere solo quello del risparmio 

economico. Per le motivazioni sopra riportate e per il fatto che non è stata data la dovuta 

importanza a temi come il rispetto al valore sociale o al mondo economico e la richiesta 

occupazionale, la rappresentanza studentesca si è astenuta in merito alla proposta di 

unificazione dei due corsi magistrali sopra citati; 

- venerdì 17 gennaio 2014 si è riunito un tavolo tecnico composto dal rettore, dal dirigente 

dell’area infrastrutture, ing. Ciro Palermo, dal direttore generale, dai docenti Antonino 

Marguccio e Piercarlo Romagnoni (componenti della commissione spazi del dipartimento di 

progettazione e pianificazione in ambienti complessi) e gli studenti Cesare Benedetti e 

Riccardo Bermani (referente per i lavori di Cà Tron designato dal senato degli studenti) per 

discutere in merito ai lavori della sede Cà Tron, in particolare riguardo alle procedure 

rimanenti alla messa a norma del palazzo per aumentare la capienza (portata) degli  
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studenti da 100 fino a 400. L’incontro è stato verbalizzato e a breve verranno mandati al 

dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi i progetti esecutivi con 

varianti annesse. Durante l’incontro è stata avanzata la proposta di portare già dal secondo 

semestre nella sede in questione il triennio richiedendo un permesso “ad hoc” per 

velocizzare il processo di ripristino della sede così come negli anni è stata concepita. 

Tuttavia tale proposta non sarà fattibile in quanto, molto probabilmente, il triennio verrà 

trasferito completamente al Magazzino 6. Inoltre, non sono state ancora proposte 

alternative concrete per la sistemazione della portineria a Cà Tron, completamente cieca 

senza un’apertura sull’ingresso del palazzo. Rispetto a tale problema, l’ing. Ciro Palermo ha 

proposto in alternativa all’apertura di un foro un sistema di monitoraggio tramite video-

sorveglianza. Infine, i lavori sul palazzo hanno permesso di aprire una serie di ragionamenti 

anche sulle funzioni che possono avere alcuni spazi in futuro: in particolare, è necessario 

avviare una riflessione sull’utilizzo del salone al pian terreno e del giardino prendendo in 

considerazione eventualmente anche l’ipotesi di coinvolgimento degli studenti nella 

progettazione degli spazi in particolare valutando la collocazione dei materiali, soprattutto 

dei libri; 

- in merito alla prossima indizione del bando attività formative autogestite dagli studenti, 

facendo riferimento alla precedente comunicazione, si sta valutando la possibilità di aprire il 

bando annuale del senato studenti con due principali linee: 

la prima, comune a tutti, è quella consueta dove i gruppi che partecipano al bando 

presentano una proposta; 

la seconda linea invece sarà relativa a un “concorso a progetti” di riutilizzo/ripristino di 

alcuni luoghi interni a Iuav. 

Al riguardo informa che a breve ha intenzione di convocare un tavolo tecnico con rettore e 

con il responsabile dell’area infrastrutture, ing. Ciro Palermo, per selezionare una “rosa” di 

spazi Iuav che potrebbero offrire spunti progettuali, tra cui il salone e il giardino storico di 

Cà Tron. Il progetto sarà meglio definito nei dettagli ma ad esempio, si potrebbe indire un 

concorso dove i vincitori possano realizzare il loro progetto e inoltre vincere un premio in 

euro per l’acquisto alla Cluva o alla Toletta di libri di architettura, design o pianificazione e 

urbanistica; 

- martedì 21 gennaio si è riunita la Commissione Tasse composta da Massimo 

Cappellesso, Lucia Basile, il prof. Fabio Peron in qualità di presidente della commissione, il 

prof. Antonino Marguccio e lo studente Cesare Benedetti per discutere della gestione e 

delle politiche della tassazione studentesca. 

Nel corso della riunione è stata illustrata l’elaborazione delle tasse introitate dall’ateneo nel 

corso dell’anno accademico 2012/2013 suddivisa per fasce di reddito. 

Al termine dell’incontro informa di aver formulato le seguenti proposte: 

abolire la disparità attuale fra la tassazione degli studenti di design di Iuav e gli studenti 

iscritti a tutti gli altri corsi di studio; 

rivedere gli intervalli della seconda e della terza fascia in quanto i più richiesti dopo la fascia 

7 e di conseguenza equiparare i due intervalli che dovrebbero essere in realtà ridotti visto il 

maggior numero di studenti coinvolti. 

Nel corso della prossima riunione che è stata convocata per il 12 febbraio p.v., Massimo 

Cappellesso presenterà uno schema con evidenziato migliaio per migliaio il numero degli 

studenti in modo da valutare la distribuzione degli studenti stessi all’interno delle due fasce 

sopra citate e da poter verificare la fattibilità della proposta stessa;  

- il giorno 22 febbraio p.v. si svolgerà presso la sede del Cotonificio l’iniziativa “Iuav Porte 

Aperte” in previsione del test d’accesso di architettura che il MIUR ha indicato per il 10 

aprile 2014. In quella data vi saranno le presentazioni di tutti i corsi di studio, con 

particolare attenzione ai 2 corsi di laurea L 17 e ai 3 corsi di laurea LM 4 in vista 

dell’anticipo dei test. Le perplessità derivanti in parte anche dalle informazioni non ancora 

complete pervenute dal MIUR, sono molte e riguardano sia l’anticipo dei test che le  
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tempistiche rispetto all’iter di accreditamento dei corsi di studio, in quanto le date giungono 

allo scadere della presentazione delle domande d’iscrizione ai corsi, oltre al fatto che il 22 

febbraio molto probabilmente non saranno ancora disponibili gli assetti didattici per l’anno 

accademico 2014/2015. Informa infine che il 10 maggio 2014 si terrà una seconda giornata 

di Iuav Porte Aperte dedicata a tutti gli altri corsi di studio; 

- rispetto all’aula plastici, è stato confermato che il 3 febbraio p.v. vi sarà un intervento degli 

addetti alla pulizia che prevederà l’eliminazione dei plastici lasciati negli spazi di calpestio 

che ostacolano il passaggio. Inoltre, è stata abbozzata una scaletta indicativa di date, 

principalmente il primo lunedì del mese (quindi: 3 febbraio, 3 marzo, 7 aprile, 5maggio, 2 

giugno e 7 luglio) in cui gli addetti alla pulizia ripeteranno il servizio di pulizia. Ogni mese 

sarà individuato un membro del senato degli studenti con il compito di monitorare 

l’avanzamento dell’opera di pulizia dell’aula. Al riguardo il presidente informa che nel mese 

di febbraio sarà lui stesso ad effettuare tale monitoraggio mentre per i prossimi mesi si 

deciderà di volta in volta. A tal scopo verrà predisposto a breve un cartellone nel quale 

verranno indicate le date (in caso modificabili) e verranno ristampati i format per il deposito 

con i riquadri da compilare (solo fronte) per poterli fissare al muro in modo da evitare di 

lasciarli accantonati su uno scaffale rischiando di perderli. 

 

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 

2 Designazione dell’esperto del senato degli studenti in consiglio di amministrazione 

(rif. delibera n. 8 Sds/2013/Dg-ai) 

delibera all’unanimità di designare il dott. Fabrizio D’Oria quale esperto del senato degli 

studenti nel consiglio di amministrazione dell’Università Iuav di Venezia per la parte residua 

del quadriennio 2013/2017 

 

E’ ritirato il seguente argomento: 

3 Proposte iniziative culturali 

 

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12,25 
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2 Designazione dell’esperto del senato degli studenti in consiglio di amministrazione 

Il presidente ricorda che, secondo quanto deliberato dal senato degli studenti nelle sedute 

del 24 ottobre e 14 novembre 2013, con decreto rettorale 18 novembre 2013 n. 608 è stato 

emanato un avviso pubblico per la presentazione delle candidature interne ed esterne a 

componente del consiglio di amministrazione dell’Università Iuav di Venezia quale esperto 

del senato degli studenti per la parte residua del quadriennio 2013/2017. 

A tale riguardo il presidente informa che, in base alle indicazioni formulate dal senato degli 

studenti nelle sedute sopra menzionate e a quanto previsto dall’avviso pubblico, costituisce 

requisito e caratteristica qualificante a ricoprire l’incarico in oggetto il possesso di 

competenze e conoscenze nelle tematiche relative alle questioni della didattica, del diritto 

allo studio e della contabilità economico-patrimoniale. 

Sono inoltre compiti dell’esperto del senato degli studenti: 

- partecipare alle sedute del consiglio di amministrazione di Iuav; 

- supportare il senato degli studenti, anche con incontri specifici, nella preparazione delle 

sedute del consiglio di amministrazione e nell’analisi dei relativi materiali istruttori.  

Così come stabilito dall’articolo 16 dello statuto nonché dall’avviso pubblico, i componenti 

esterni del consiglio di amministrazione non devono appartenere ai ruoli dell’ateneo a 

decorrere dai cinque anni precedenti alla designazione e per tutta la durata dell’incarico. 

Il presidente informa inoltre che il giorno 15 gennaio 2014 si è riunita la commissione 

istruttoria per l’individuazione del componente del consiglio di amministrazione di Iuav quale 

esperto del senato degli studenti per la parte residua del quadriennio 2013/2017, nominata 

dal senato degli studenti con delibera del 14 novembre 2013 nella seguente composizione: 

Giordano Basso, presidente della commissione 

Cesare Benedetti, presidente del senato degli studenti 

Gaia Pellegrini, vice-presidente del senato degli studenti 

con il supporto amministrativo della dott.ssa Maela Bortoluzzi, responsabile della segreteria 

del direttore e degli affari istituzionali. 

Tale commissione ha provveduto a valutare le candidature pervenute sulla base del 

curriculum vitae presentato. 

A tale riguardo il presidente informa che sono state presentate tre candidature, di cui due 

pervenute nei termini e con le modalità indicati dall’avviso, e che pertanto risultavano 

ammissibili alla valutazione della commissione, e una pervenuta il giorno successivo alla 

scadenza. 

In particolare entro il termine del 18 dicembre 2013 hanno presentato la loro candidatura a 

componente esterno del consiglio di amministrazione di Iuav di cui alla lettera d), comma 1 

dell’articolo 16 dello statuto dell’università i dottori: 

1) Luigi Renzullo 

2) Fabrizio D’Oria. 

La candidatura del dott. 3) Pier Paolo Minelli, inviata con raccomandata il 17 dicembre 

2013, è pervenuta presso l’ateneo il 19 dicembre 2013. La documentazione presentata 

risulta inoltre incompleta dal momento che non è stata allegata copia di un valido 

documento d’identità e pertanto per l’ammissibilità di tale candidatura si è rinviata alla 

commissione ogni decisione in merito. 

A tale riguardo il presidente informa che la commissione ha stabilito di non ammettere alla 

valutazione la candidatura del dott. Pier Paolo Minelli per le motivazioni di cui sopra. 

La commissione, in seguito alla lettura e l’analisi delle candidature del dott. Luigi Renzullo e 

del dott. Fabrizio D’Oria e dei relativi curricula, pur valutando positivamente la notevole 

esperienza nel campo universitario del dott. Luigi Renzullo, ha valutato più qualificanti a 

ricoprire l’incarico di componente del consiglio di amministrazione di Iuav quale esperto del 

senato degli studenti le seguenti esperienze e competenze del dott. Fabrizio D’Oria: 

- la partecipazione alla costituzione del senato degli studenti dell’Università Iuav; 

- la precedente esperienza come componente del senato degli studenti e come esperto  
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del senato degli studenti in consiglio di amministrazione di Iuav; 

- la vicinanza per formazione e competenza alle tematiche proprie del senato degli studenti; 

- la conoscenza del territorio e delle dinamiche sociali e culturali che interessano l’università 

e la cittadinanza veneziana. 

In considerazione di quanto sopra riportato la commissione propone pertanto al senato 

degli studenti di designare il dott. Fabrizio D’Oria quale esperto del senato degli studenti nel 

consiglio di amministrazione dell’Università Iuav di Venezia per la parte residua del 

quadriennio 2013/2017. 

Il senato degli studenti 

- udita la relazione del presidente 

- vista la legge 30 dicembre 2010 n. 240 

- visto lo statuto di Iuav ed in particolare l’articolo 16, comma 1, lettera d) 

- visto il decreto rettorale 18 novembre 2013 n. 608 

- ritenuta la necessità di provvedere alla designazione del proprio esperto nel 

consiglio di amministrazione di Iuav 

- condividendo pienamente la valutazione e le motivazioni espresse dalla 

commissione istruttoria per l’individuazione del componente del consiglio di 

amministrazione di Iuav quale esperto del senato degli studenti secondo quanto 

riportato nelle premesse 

delibera all’unanimità di designare il dott. Fabrizio D’Oria quale esperto del senato 

degli studenti nel consiglio di amministrazione dell’Università Iuav di Venezia per la 

parte residua del quadriennio 2013/2017. 


